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議 事 録 

件   名  第４回（仮称）登別市景観・緑化条例検討市民会議 

日   時 平成２３年９月２７日（火）午後６時３０分から 

場   所 登別市民会館２階 中ホール 

会 議 内 容 
（質問等） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

○会長挨拶 
会  長： 本日はお忙しい中、また夜分にも関わらずお集まり頂きありがとうございま

す。それでは第４回目の（仮称）登別市景観・緑化条例検討市民会議を開催し

ます。 
前回グループ討議をしたところではありますが、グループとしての意見集約

までには至っていないのが現在の状況であります。 
本日出席の委員の中には市民自治推進委員として３年間もの期間を費やし

条例案を策定した方もおられます。相当な労力だったと思います。 
そんな中、市民会議を立ち上げ、まちづくりに関わっておられる方や専門家

の方を始め、色々な方にお集まり頂き検討していただいているものですから、

これらが市民の声として条例に反映されないといけないと思います。 
しかしながら市民自治推進委員会が３年もかけて策定した条例案をすぐに

叩き台とするのではなく、それぞれの観点からいろいろなご意見をいただき、

条例案を作っていきたいと考えているところであります。そのため、皆様の大

切な思いがグループとしての共通な意見となるよう、再度論議していただきた

いと思います。また、少数意見かも知れませんが、特化した事項が景観・緑化

条例に大切なものになる可能性もあるかも知れませんので、各グループで深め

ていただきたいと思います。 
そして、全体会議において皆さんで論議をして、共通認識としてまとめてい

きたいと考えておりますので、今が一番大事だということを念頭においていた

だき、まずは忌憚のない意見をグループで討議してもらいたいと思います。 

 
事 務 局： 前回のグループ討議の中で、出された意見を図面に箇所付けしたいとの意見

がありましたので、現況図を用意しております。ご自由にお使い下さい。 
 
【グループ討議に移る】 

  
【グループ討議終了】 

 
○グループ討議の結果発表及び次回会議の案内 
会  長： 大変お疲れ様でした。段取りとしては、グループとして集約した意見を全体

会議の中で意見交換をして、それを基に条例に反映させていくということなの

で、まずはグループでどのような内容になったかを発表してもらいたいと思い

ます。第１グループはもう少し時間が掛かるということなので、第２グループ

から発表していただきます。 
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会 議 内 容 
（質問等） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ａ 委 員： Ｂ委員がお休みなので私から発表いたします。自然にも色々な自然があり、

例えば保全する自然、公園みたいに人が集い体験出来るような自然、それらを

上手く線引きしなければならない。せっかく条例を作っても、それが運用・活

用・参画されなければ意味がない。そうするためには分かりやすい条例にする

だとか、他市の条例では責務という言葉が使われているが、強制するようで嫌

なので、自主的・自発的に行動出来るような条例であってほしいとか、そのよ

うな話になりました。現在も自然を守るため色々な行事が行われていますが、

意識を高める上では重要なことから、そのようなことも条例に位置付けしてい

きたい。また登別に特化することと言えば観光であることから、よそから来る

人に対しお迎えする気持ちみたいなことも条例に位置付け出来ないかという

話になりました。 

 
会  長： それでは第３グループお願いいたします。 

 
Ｃ 委 員： 保全といった部分は後回しにして、基本的に市民の意識の部分が高まれば、

自ずと保全がなされていくだろうということから、まずは住宅街の緑化・景観

を考えました。登別全体を一括りにすることは無理であり、地域ごとに特性が

ありますので、地域毎に住民が合意形成して景観づくりをしていくのが大事で

あると思う。そのためには、いくつかの地区毎に分けて景観作りやルール作り

をする必要があり、町内会や学校や老人クラブなどといった地域住民や、行政

が一体となって地域の特性を生かした緑化計画を考えなければならない。そこ

から先、住民の意識をどのように高めるかだとか、ルールを守っていくだとか

は地区毎に考えてもらう。色々な地区が切磋琢磨することで全体の意識の高ま

りにも繋がると思うので、そのような条例・制度を作っていったらどうだろう

か、それと同時に長い間こつこつとゴミ拾いや花植えを行っている人などは見

向きもして貰えずにいることから、表彰制度を設け地区として表彰してあげれ

ば、いずれは市からも表彰されるようになるのではないか、文化の日には議員

だけが表彰されるのではなく、そういった方が多く表彰されるような市になっ

て欲しいという意見がありました。あと、出来る事ならこのメンバーのなかに

も色々な地区の人がおられますので、地区毎に分かれてシミュレーションをし

て、緑化とか景観の計画やルールづくりをするのも面白いのではないかと言う

話になりました。 
 
会  長： ありがとうございました。第１グループはまとまっていないかも知れません

が、こんな話があった程度で結構ですのでお願いいたします。 

 
Ｄ 委 員： 出た内容だけをお知らせしたいと思います。まず、観光客や住民がよく利用

する道路沿いの景観をどうするかという問題が出ました。これについては、草

花を植えたり草刈をしたりという人工的な景観も必要だけれども、それよりも

在来種等の自然景観を残すという視点が必要ではないかという意見がでまし

た。それから、花を植えるだけが景観ではなく、その前段の草刈やその後の管

理の問題があるのでないかという意見も出ました。そういったことがしっかり

行われていれば、自ずと住民や観光客に親しまれ足を止めてくれるものができ

るのではないかという話しにもなりました。それから札内の農村景観について
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もお話しがありました。それから都市公園のあり方についてもお話しがあり、

例えば遊具はプラスチック製よりも木製の方が子供達にやさしいし、また公園

内のみどりを増やすことにより子供達が自然と親しむきっかけ作りにもなる

のではないか、また公園での子供達の遊ぶ姿が景観として成り立ち、そういっ

た景観を大事にすることが、登別らしい景観条例を作っていくことになるので

はないかという話しにもなりました。まだまだいろいろなお話しは出たのです

が、とにかく討議の時間が足りませんでした。 

 
会  長： どうもありがとうございました。時間が足りないというグループもありまし

たので、これからどういうふうに進めて行くかグループ長会議で検討したいと

思います。まず、グループでしっかりまとめて、それを全体で発表していただ

いて、さらに全体での意見交換を通して共通の認識を持つようにしたいと思い

ます。年内の作業でそこまで行えば、一定の目途がつくと思います。何かまだ

お話しされたい方はいらっしゃいますか。 

 
Ｅ 委 員： 先程、Ｄ委員もおっしゃったように、私たちのグループは話し合いの時     

間が足りず、もっと話し合いの時間をいただけるのかと思い分かれたところで

す。これからグループ長会議でそういうことも反映されると思っております。 
 
会  長： こちらが考えている会議のスパンは、議事録の作成や、次回の開催通知など 

の準備を含めるとおおよそ３週間位の時間を要しますので、その間に議論の時

間が足りなかったグループについては、そのグループだけ再招集して進めるか

もしれません。とにかく議論が不完全燃焼という状態は絶対に避けたいので、

これから行うグループ長会議で、最善の方法を考えて行きたいと思います。 

 
Ｅ 委 員： 私としては、グループ長会議にお任せしたいと思います。全体で話し合えば

それぞれ意見も出せるかと思いますので。そのように感じております。 

 
会  長： Ｆ委員、これまでの経験から何かありませんでしょうか。 
 
Ｆ 委 員： 誰が言っているのかわからないのですけど、自治推進委員会をずっとやって

いて、何も実りがないではないかといわれたことがあるのです。そういうふう

には言われたくないのでこの条例が実のあるものになることを願っています。 

 
会  長： 今は第１段階の途中で、これから次の作業に移りますけど、その際どうして

いったらいいかという時に、これまでの自治推進会議の内容や「登別市景観形

成基本計画」・「登別市みどりの基本計画」がひも解く材料となるわけだと思

います。今回、皆さんせっかくお集まりいただいたので、そういった内容をじ

っくり話し合って行きたいと思います。事務局の方から何かございますか。 
 
事 務   局： 特にありません。 

 
会   長： 次回会議についてですが、第１グループの状況を勘案すると、今この場で日

程の案内を行うのは無理ですので、別途文書により通知を行うこととしたいと
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思います。皆さん長時間ご苦労さまでした。これで第４回市民会議を終了する

こととします。 

 

 

 


